

DRAMA MUNDIAL

Sumario

No. 133/Jueves 7 de julio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Corea ayer, Libia hoy \(Por Esto!\)](#)
- [Portugal y la luz al final del túnel. \(Rebelión\)](#)

DE CUBA

- [Recibe Machado Ventura a delegación partidista de Chipre XINHUA.](#)
- [Acosan en su recorrido a Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba PL/XIN.](#)
- [Empresa de Singapur administrará futuro puerto de contenedores del Mariel. REUTERS](#)
- [Alude a reportaje de la TV acerca de manipulación del lenguaje en el tratamiento de la actualización del modelo económico EFE.](#)
- [Estiman que tendrá elevado costo adaptación del país al cambio climático NOTIMEX.](#)
- [Se incrementa frecuencia de eventos de sequía XINHUA.](#)
- [Logran avances en curación de accidentes vasculares NOTIMEX.](#)
- [Llaman contrarrevolucionarios “a combatir” propuesta de enmienda sobre viajes y remesas EFE.](#)
- [Excarcelados plantean que “España es un hogar amargo”. DPA](#)
- [Líder republicano critica decisión de juzgar a presunto terrorista en tribunal civil XINHUA.](#)
- [Rinden homenaje García Márquez en Fiesta del Fuego en Santiago de Cuba. ANSA](#)
- [Medallistas olímpicas irán al mundial de judo en París AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Viceministro venezolano rechaza que estado de salud de Chávez afecte la marcha del gobierno. EFE](#)
- [Presidentes de República Dominicana y Chile envían mensajes con deseos de recuperación a Chávez EFE/AFP.](#)
- [Admite Piñera que “no sería un fracaso devolver el poder a Bachelet”. DPA](#)
- [Comparte Humala preocupaciones con OEA en temas regionales NOTIMEX.](#)
- [Calderón pone en marcha programa de ahorro energético NOTIMEX.](#)
- [Michell Martelly comienza hoy visita a España EFE.](#)
- [ONU pide más compromiso contra la discriminación de la mujer EFE.](#)
- [Nueva Jefa del FMI dice que seguirá adelante con reformas REUTERS.](#)
- [Confirma Ashton próxima reunión del Cuarteto para el Medio Oriente NOTIMEX.](#)
- [Lanzan rebeldes libios fuerte ataque al sur de Trípoli NOTIMEX.](#)
- [Japón realizará pruebas de resistencia en todas sus plantas nucleares EFE.](#)
- [Analizan problemas en torno a la declaración de independencia de Sudán del Sur EFE.](#)
- [China explica a latinoamericanos sus tecnologías para enfrentar el cambio climático EFE.](#)
- [Pronostican que China se convertirá en la mayor economía del mundo. XINHUA](#)
- [Talibanes afganos niegan haber iniciado un diálogo para solucionar conflicto EFE.](#)

Alfredo García

Las crecientes discrepancias entre Rusia y la OTAN sobre la interpretación de la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, que autorizó aplicar una zona de exclusión aérea en Libia para “proteger a la población civil”, desborda el conflicto interno libio.

Al final de una reunión del presidente ruso Dmitri Medvedev y el presidente sudafricano Jacob Zuma, en representación de la Unión Africana, UA, con el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen y embajadores de los 28 Estados miembros de la Alianza, el canciller ruso Serguei Lavrov declaró: “Por el momento, no tenemos la misma visión que la OTAN del modo de aplicar esta resolución”.

“Ellos opinan distinto”, pues para la OTAN “la resolución permite que cada cual haga lo que le parezca”, concluyó el diplomático ruso.

Trascendió que los presidentes ruso y sudafricano, podrían hacer una declaración común llamando a la OTAN a cesar sus ataques aéreos contra Libia. Aunque aún se desconoce cómo EU convenció a Rusia y China para que no vetaran la resolución que dio luz verde a la agresión contra Libia, es impensable que para rusos y chinos pasara inadvertido que la ambigüedad del lenguaje utilizado en el texto de la resolución, conduciría a su libre interpretación y brutal precedente de injerencia en los asuntos internos de un Estado soberano.

Durante el verano de 1950, a partir de un confuso enfrentamiento bélico en la península coreana entre tropas del Norte y el Sur, EU logró que el Consejo de Seguridad aprobara una resolución sentenciando a Corea del Norte como agresor y dándole mandato para comandar un ejército que hiciera frente a la “agresión norcoreana”.

No se sospechaba entonces que detrás de aquel suceso, estaba el pulseo entre EU y la URSS por el control del planeta después de la II Guerra Mundial, tenebroso período conocido como “guerra fría”, que mantuvo en vilo a la humanidad durante más de medio siglo.

En aquella ocasión el ejército norteamericano bajo la bandera de la ONU, como hoy la OTAN en Libia, inició masivos bombardeos con miles de víctimas civiles. Cuatro meses después, las tropas norteamericanas y surcoreanas ocupaban la capital de Corea del Norte. El gobierno revolucionario chino, que había alcanzado el poder dos años antes, respondió con el envío de miles de soldados y masivo apoyo militar soviético, haciendo retroceder al ejército norteamericano, lo que motivó que su comandante propusiera a Washington un bombardeo atómico contra China.

Esta vez al presidente Harry Truman, que no había vacilado en bombardear con armas nucleares dos ciudades japonesas, reaccionó alarmado frente a un posible enfrentamiento nuclear con la URSS, destituyendo a MacArthur y acordando con Moscú un “empate militar” donde “coexistieran” dos sistemas diferentes, tensa situación que prevalece hasta la fecha.

Para alcanzar ese nuevo “equilibrio” internacional entre poderosos, perdieron la vida 778 mil surcoreanos, 1 millón y medio de norcoreanos además de 2,5 millones de civiles y total devastación de su territorio, 54 mil norteamericanos y 500 mil chinos. Dos décadas después de la incruenta victoria de EU y la UE sobre la URSS y sus aliados europeos, triunfadores y perdedores pulsean por un nuevo “equilibrio” internacional a costa del pueblo libio, como hace más de medio siglo lo hicieron con la sangre de coreanos, chinos y norteamericanos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PORTUGAL Y LA LUZ AL FINAL DEL TÚNEL

Boaventura de Sousa Santos
Carta Maior

El fantasma que asusta hoy a los portugueses tiene un nombre: la luz al final del túnel. Por ahora, los portugueses no pueden saber si la luz al final del túnel es la luz diurna del aire libre o el farol de un tren que corre velozmente hacia ellos. Sean de derechas o de izquierdas, o ni de una cosa ni de la otra, a los portugueses les gustaría que la luz imaginada fuese la primera, pero temen que se trate de la segunda. Éste es el fantasma portugués y domina por completo el sistema político. También hay los portugueses que no ven ninguna luz y la que les gustaría ver no estaría al final del túnel, sino dentro, para no golpearse con la cabeza en las paredes mientras caminan. Estos son los portugueses fantasma de los que el sistema político no se ocupa.

El fantasma de la luz al final del túnel tiene dos efectos políticos. El primero es que quien está en el gobierno se sirve de él para no respetar el presente y actuar sólo legitimado por el futuro que dice controlar. Todas las rupturas con el presente son imaginables y exigidas para que la luz al final del túnel sea la luz diurna del aire libre. Todo lo que puede o no ocurrir en los próximos meses condicionará durante décadas la vida de los portugueses.

Desde el 25 de abril de 1974, el futuro a corto plazo no se parecía tanto al futuro a largo plazo. La ventaja del gobierno en este aspecto es la de gobernar un país acostumbrado a confundir señales meteorológicas con señales divinas. En principio, el milagro de Fátima no es más ni menos creíble que el de la Troika [1]. Se cumplen promesas con la misma devoción con la que se pagan deudas. En ambos casos, ir de rodillas es una práctica apreciada.

El segundo efecto político del fantasma portugués consiste en dividir doblemente a la oposición política de izquierdas. La primera división tiene que ver con la naturaleza del túnel. Para unos, el Partido Socialista (PS), no hay duda sobre su naturaleza: fue construyéndose en los últimos tiempos con las dificultades para mantener el Estado del bienestar en un contexto internacional adverso. Para otros, el Bloco de Esquerda (BE) y el Partido Comunista Portugués (PCP), el túnel es un pequeño tubo en el interior de un túnel mucho mayor: el túnel en el que la burguesía portuguesa se sintió encerrada desde que, el 11 de marzo de 1975, perdió el control de la revolución de abril y, el 25 de noviembre de 1975, no pudo impedir que la solución posrevolucionaria fuera la concesión de tantos derechos sociales a los trabajadores. Al fondo de ese túnel ahora ve la luz: la llegada, por fin, del capitalismo liberal o neoliberal.

La burguesía también ve un tren a gran velocidad, aunque muy diferente del tren fantasma; es un tren real que viene por detrás con el objetivo benévolo de empujarla hacia la salida del túnel, el tren de la Troika. La burguesía que salió del túnel no es la misma que entró en él (es menos productiva y más comerciante, menos CUF [2] o Lisnave [3] y más Continente o Pingo Doce [4]), pero los intereses y el alivio son los mismos.

La segunda división en la oposición de izquierdas se presenta como un doble dilema. Para el PS, si se comprobara que la luz al final del túnel era el aire libre, el mérito sería de la derecha; si, por el contrario, se verifica que la luz era del faro del tren, no podrá hacer nada para detenerlo, ya que ha sido este PS quien lo puso en marcha al negociar con la Troika. Únicamente otro PS lo podrá hacer y para ello se necesitan tiempo e ingenio. A su vez, el BE y el PCP saben de antemano que la luz al final del túnel es la del faro del tren y que éste se acerca rápidamente, pero, como el túnel es muy grande, no pueden hacer nada sin la colaboración del PS. El problema es que con este PS no

pueden colaborar y con el próximo hará falta esperar un tiempo que, sobre todo para el BE, puede ser fatal.

En tanto que el fantasma portugués alimenta el sistema político, los portugueses-fantasma se sienten sin representación. Entre ellos, están los que saben que la luz que ven es la del tren veloz hacia ellos e imaginan que, si hubiese luz dentro del túnel, tal vez sería posible inmovilizar el tren (por ejemplo, renegociando la deuda ya) y pasar a su lado, seguro que con dificultad, en dirección al aire libre. Me incluyo en este grupo y, quizás, también muchos de los jóvenes indignados o sin recursos [5].

Notas:

[1]Expresión referida al Fondo Monetario Internacional, el Banco Central Europeo y la Comisión Europa (N. del T.)

[2]Compañía Unión Fabril (N. del T.)

[3]Astilleros Navales de Lisboa (Lisnave, según sus siglas en portugués) es una empresa dedicada a la construcción y reparación naval (N. del T.)

[4]Cadenas de hipermercados y supermercados (N. del T.)

[5]La "geração a rasca" (generación precaria) es el nombre con el que popularmente se conoce en Portugal al conjunto de manifestaciones ciudadanas que, de manera apartidaria, laica y pacífica, inició una serie de protestas en las calles a partir del 12 de marzo de 2011 ante la crisis socioeconómica y política que atraviesa el país. (N. del T.)

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 JUL (XINHUA) -- El Segundo Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC) y primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, recibió hoy al secretario general del Partido Progresista de los Trabajadores de Chipre (AKEL), Andros Kyprianou.

Durante el encuentro, ambos dirigentes sostuvieron un amplio intercambio sobre la compleja situación del mundo y la irresponsable política llevada a cabo por los círculos de poder de Estados Unidos y Occidente, indicó un reporte de la prensa local.

Los líderes prestaron particular atención a la crisis en Europa, así como a los acuerdos del VI Congreso del PCC, celebrado en abril pasado, y los preparativos de la Conferencia Nacional de esa organización, a realizarse en enero de 2012.

En las conversaciones estuvieron presentes, además, el miembro del Secretariado del Comité Central del PCC y jefe de su Departamento de Relaciones Internacionales, José Ramón Balaguer, e integrantes de la delegación de AKEL.

Kyprianou concluirá este mismo miércoles su visita a Cuba al frente de una delegación de comunistas chipriotas que viajó a la isla invitada por el PCC.

LA HABANA, 6 JUL (PL) El acoso e intimidaciones que sufre en su recorrido la Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, confirma la continuidad de una criminal política de bloqueo contra el país caribeño, afirmó la coordinadora de grupo solidario.

Alicia Jrapko, coordinadora en Estados Unidos del Comité Internacional por la Libertad de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en ese país, expresó a Prensa Latina que el incidente ocurrido en el paso fronterizo norteamericano-canadiense así lo evidencia.

El fin de semana último autoridades estadounidenses de aduana trataron de impedir que una camioneta con ayuda humanitaria destinada a Cuba, acopiada en Canadá, cruzara la línea limítrofe entre los dos países por supuestas violaciones.

Después de siete horas de espera, la presión legal y las protestas de los caravanistas se "logró el objetivo de trasladar la valiosa carga humanitaria sin pagar un solo impuesto ni ceder ante las amenazas", señaló.

Jrapko, quien viajó desde California para cubrir una de las 13 rutas de la XXII Caravana de la Amistad, subrayó que en las actualidad esa iniciativa del grupo interreligioso Pastores por la Paz es “más importante que nunca”.

Constituye “una manera concreta” –apuntó- “de desafiar el cerco comercial sustentado por los gobiernos de turno en la Casa Blanca hace más de cinco décadas, en intento por asfixiar al pueblo cubano”.

Alicia Jrapko llevó también al paso fronterizo el mensaje acerca de la necesidad de aumentar las acciones por la excarcelación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, arrestados el 12 de septiembre de 1998.

Ayer un comunicado de la agrupación Comunidades de Vancouver en Solidaridad con Cuba (Vancouver Communities in Solidarity with Cuba, VCSC) informó que pese al incidente “el cruce fue un éxito”.

Allí en el Parque Internacional del Arco de Paz en cruce de la frontera White Rock (provincia canadiense de Columbia Británica) y Blaine (Estado de Washington) se escucharon consignas como “levantar el bloqueo a Cuba” y “Cuba sí, bloqueo no2”.

Y además se alzaron las voces por poner fin a la injusticia y por la “Libertad a los Cinco”, enfatizó Jrapko.

El 21 de julio, más de 100 caravanistas en autobuses escolares y otros vehículos que transportan toneladas de ayuda humanitaria atravesarán la frontera de McAllen, en Texas rumbo a México, última etapa de su destino final: Cuba, donde permanecerán hasta el 30 de julio.

LA HABANA, 6 JUL (XINHUA) -- La XXII Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, que desafía las leyes de bloqueo impuestas por Washington a la isla, cruzó la frontera entre Canadá y el territorio estadounidense, destacaron hoy los medios del país caribeño.

Los caravanistas lograron pasar la ayuda humanitaria destinada a la ínsula, a pesar de la "intimidación" de las autoridades en el cruce fronterizo, indicó el diario "Juventud Rebelde" que citó un comunicado de la agrupación Comunidades de Vancouver en Solidaridad con Cuba (Vancouver Communities in Solidarity with Cuba, VCSC).

Según la VCSC, el gobierno estadounidense negó el pasado domingo la entrada a Canadá de la camioneta que transportaba la ayuda humanitaria, bajo el pretexto de que la carga era de uso comercial y debía cumplir con las exigencias para esos casos.

Ante la presión de un abogado del grupo interreligioso Pastores por la Paz, que organiza estas caravanas, y la protesta cada vez más fuerte de los activistas, las autoridades fronterizas dieron marcha atrás a su postura, aseveró el texto.

La Caravana de la Amistad fue fundada en 1992 por el reverendo Lucius Walker, fallecido en septiembre de 2010.

El actual recorrido comenzó el 2 de julio y se extenderá hasta los próximos días 20 y 21, cuando los caravanistas cruzarán la frontera Estados Unidos-México y se dirigirán al puerto de Tampico, desde donde partirán hacia La Habana.

La estancia en la Isla está prevista del 22 al 30 de julio.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUL 6 (REUTERS) - PSA International de Singapur firmó un contrato para administrar la terminal de contenedores que se está construyendo en el puerto cubano del Mariel, que se convertirá en el centro de carga más importante de la isla, dijeron fuentes cercanas al proyecto.

La terminal forma parte de un plan más amplio para desarrollar la bahía del Mariel, a unos 45 kilómetros al oeste de La Habana, que será un centro para la industria ligera.

PSA International ganó una licitación el pasado año y había estado en negociaciones desde entonces con la Zona de Desarrollo Integral del Mariel, una subsidiaria de la firma militar cubana Almacenes Universales S.A.

Las fuentes dijeron esta semana que el acuerdo firmado fue para administrar el puerto pero no implica inversiones por parte de la compañía de Singapur.

La Bahía del Mariel es una de las mejores de Cuba situada a lo largo de la costa norte de la isla y su puerto estará destinado a sustituir al de La Habana.

No hay detalles disponibles acerca del acuerdo, pero las fuentes dijeron que PSA International participa ahora activamente en la planificación de la terminal, que está prevista para inaugurarse en el 2014 cuando buques más grandes puedan comenzar a cruzar el Canal de Panamá.

En el Mariel se está ampliando la profundidad del puerto para permitir la entrada de barcos de gran porte y calado para la transportación.

La empresa de Singapur opera varios puertos en todo el mundo, incluyendo Panamá y Argentina.

PROYECTO

La terminal del Mariel, que contará inicialmente con 700 metros de manga, tiene una ubicación ideal para manejar cargas de los Estados Unidos si se levantara finalmente el embargo comercial de Washington.

Además va a recibir las exportaciones de alimentos estadounidenses que llegan a la isla en virtud de una enmienda del año 2000 que flexibiliza las restricciones a La Habana.

Cuando el proyecto se complete en el 2022, el Mariel contará con facilidades para el desarrollo y la exploración de petróleo en aguas profundas cubanas, que además incluye la terminal de contenedores y condiciones para la carga de mercancías y alimentos.

También contará con una Zona Especial de Desarrollo Económico para la industria ligera y de almacenamiento, según las fuentes.

Brasil se ha comprometido hasta la fecha con una inversión de 800 millones de dólares para la construcción del puerto, que está en marcha con la colaboración del grupo Odebrecht, la firma más grande de construcción e ingeniería del país sudamericano.

El principal asesor de la presidencia de Brasil, Marco Aurelio García, visitó el Mariel en marzo y se reunió con el presidente cubano, Raúl Castro. En junio el ex mandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva recorrió también las obras.

García dijo que ya se habían desembolsado 400 millones de dólares y que se aprobaron otros 200 millones del total de los 800 millones que se han prometido.

El funcionario dijo también que se está estudiando un préstamo adicional.

En el puerto de Mariel podrían acceder buques de unos 15 metros de calado, en comparación con los barcos de 11 metros de calado que pueden arribar a la bahía de La Habana.

La terminal del Mariel tendrá una capacidad inicial de 850.000 a 1 millón de contenedores, en comparación con los 350.000 que posee La Habana.

Los planes para el cierre de todas las operaciones del puerto de La Habana y una refinería de petróleo están destinados a convertirla en un área de recreación, por contar con excelentes edificaciones con vista al mar.

LA HABANA, 6 JUL (EFE).- La televisión cubana criticó hoy que la prensa extranjera manipula el lenguaje político del país al utilizar términos capitalistas para referirse a la "actualización del modelo económico" que impulsa el Gobierno del presidente Raúl Castro.

Según un reportaje emitido en el informativo del mediodía de la televisión estatal, determinados medios de comunicación extranjeros catalogan deliberadamente las "actualizaciones" del modelo cubano como "cambios y reformas".

"(Es) un fenómeno que pudiera parecer un simple juego de palabras, pero su esencia está en la manipulación del lenguaje político cubano por parte de algunos medios de la prensa extranjera, quienes intentan empequeñecer las transformaciones socio económicas que hoy ocurren en nuestro país", señaló el reporte.

En el reportaje televisivo varios especialistas en ciencias políticas y económicas de la isla opinaron sobre las razones de esas "posturas mediáticas" y destacan que las transformaciones iniciadas en Cuba no afectan los principios ni la esencia de la revolución.

Uno de los entrevistados y profesor del Instituto Superior de Relaciones Internacionales, el doctor Luis Salazar, indicó que la prensa extranjera se orienta en la búsqueda de "reformas pro liberales" y "pro capitalistas" y por ello lo que "se está haciendo en Cuba bajo el concepto de la actualización les resulta (...) insuficiente".

Según el profesor de la Facultad de Economía de la Universidad de La Habana, Rafael Sorhegui, lo más "trascendental" no es el nombre del proceso, sino que "se sostiene" la esencia de la revolución porque no han cambiado sus principios de soberanía, equidad económica y justicia social.

El reporte también indica que la prensa extranjera hace énfasis en "los espacios a la propiedad privada" dentro del proceso de "actualización", pero resalta que "en ningún momento se está privatizando la propiedad estatal ni la propiedad social" de Cuba.

Además, se menciona que otros países socialistas han denominado a sus "transformaciones socio económicas con términos diferentes", como es el caso de China, que calificó a sus reformas como "modernización", y el de Vietnam, que utilizó el calificativo de "renovación".

El plan de ajustes para "actualizar", según la retórica oficial, el socialismo cubano fue aprobado en abril pasado por el VI Congreso del Partido Comunista (gobernante y único legal), con el objetivo de superar la grave crisis que arrastra desde hace décadas.

Los ajustes incluyen una reforma laboral en el sector estatal para eliminar plantillas abultadas, la ampliación del trabajo privado y la eliminación de prohibiciones como la compraventa de casas y automóviles entre particulares.

LA HABANA, 6 JUL (NOTIMEX).- La adaptación al cambio climático costará a Cuba varios millones de dólares por año, según una estimación publicada en la Convención Internacional de Medio Ambiente y Desarrollo, que continúa hoy sus trabajos en la capital cubana.

El cálculo se basa en un modelo desarrollado por expertos de la Universidad británica de Southerton, que incluye datos de 2005 y de proyecciones a 2095 sobre los efectos del aumento en el nivel del mar en el mundo.

El científico Asher Minns, del británico Centro Tyndall para el Cambio Climático, explicó que este modelo ofrece datos de la cantidad de tierra que se perderá, los efectos sobre pantanos por kilómetros cuadrados y el número de gente que estará en riesgo por inundaciones.

Al presentar el modelo, Minns indicó que el estudio cubre el mar Caribe y evalúa el impacto del aumento de la temperatura global y los costos de las medidas para adaptarse a sus consecuentes fenómenos, aunque aclaró que hay 18 modelos para predecir los efectos.

El experto consideró que el mayor desafío para la adaptación al cambio climático es la dimensión humana y la disparidad tecnológica, punto en el que hay una gran paradoja, pues la gente de países pobres sabe más sobre adaptación y las naciones ricas tienen mejor tecnología.

Pero 'no hay duda de que el mundo industrializado es responsable del cambio climático y los países pobres son los que sufren las peores consecuencias', dijo Minns, citado en despachos de la agencia de noticias Prensa Latina.

Este miércoles, se prevé la presentación del programa marino del Convenio sobre Diversidad Biológica y una exposición de Acciones tempranas de adaptación y mitigación del cambio, de Sergio Graf Montero de la Comisión Nacional Forestal de México.

La VIII Convención Internacional de Medio Ambiente y Desarrollo, que concluirá el viernes próximo, acoge a 900 participantes de 35 países como Alemania, Brasil, Chile, China, Colombia, Costa Rica, España, Italia, Reino Unido, México, Namibia, Sri Lanka y otros.

LA HABANA, 6 JUL (XINHUA) -- La frecuencia de eventos de sequía en Cuba aumentó de manera significativa en el período 1961-1990 con respecto al de 1931-1960, informó hoy el Instituto de Meteorología (Insmet).

Un estudio realizado por investigadores del Insmet reveló que esa tendencia mantiene su continuidad y constituye una de las variaciones climáticas más importantes observadas en la isla durante las últimas cinco décadas.

Ramón Pérez Suárez, investigador del Centro del Clima, explicó que la ocurrencia reiterada de esos episodios, donde la falta de precipitaciones causa un notable desequilibrio hidrológico, obedece en lo fundamental al reforzamiento de la influencia anticiclónica en los niveles medios y bajos de la atmósfera en Cuba y la zona geográfica aledaña.

Pérez Suárez es uno de los asistentes a la VIII Convención Internacional sobre Medio Ambiente y Desarrollo que sesiona en La Habana hasta el próximo día 8 con la participación de unos 900 especialistas de 35 países.

Añadió que la reiteración de las sequías severas, unida a las altas tasas de evaporación, contribuyen al agotamiento de los suelos y a la disminución de las reservas de agua subterráneas, lo cual repercute de manera desfavorable en la producción agrícola.

La investigación reflejó, además, un aumento de la temperatura superficial del aire en cerca de 0,9 grados centígrados como promedio durante la segunda mitad del siglo XX.

Cuba enfrenta desde finales de 2009 una de las peores sequías de las últimas décadas, con serias incidencias en el suministro de agua en varias ciudades de todo el país, incluida La Habana que enfrenta la situación más crítica del último medio siglo, según las autoridades del sector.

MÉXICO, 6 JUL. (NOTIMEX).- Neurólogos cubanos dieron a conocer avances importantes en el tratamiento quirúrgico de accidentes vasculares y adelantaron que están avanzando en la investigación para el tratamiento de enfermedades como autismo infantil y epilepsia.

En conferencia de prensa Emilio Valle Acosta, presidente del Centro Internacional de Restauración Neurológica (CIREN), informó que la institución a su cargo ha desarrollado una técnica para reconstituir desde el nivel celular las zonas dañadas por las lesiones vasculares.

Esto es que las personas que sufren un infarto cerebral pueden ser curadas con cirugía utilizando células madre de su propia médula ósea.

La técnica consiste en ubicar milimétricamente la zona dañada y colocar a su alrededor células madre de la médula ósea para que se encargue de regenerar la zona afectada y restituir las funciones con un grado bastante satisfactorio para la calidad de vida del paciente.

A su vez el subdirector clínico del Centro, Héctor Vera Cuestas, informó que los médicos de esa institución han logrado avances muy importantes en materia de tratamiento de la epilepsia, autismo infantil y en general lesiones motoras del cerebro.

Con microcirugía se consigue restaurar partes dañadas del cerebro e incluso eliminar los ataques epilépticos, con el consecuente incremento en la calidad de vida de las personas.

Explicó que el CIREN está trabajando en forma coordinada con México a través de instituciones como el CINESTAV y la Universidad Veracruzana para llevar algunas de esas investigaciones a nuevas fases de desarrollo y demostrar que se trata de procedimiento seguros para los seres humanos y que ayudan a mejorar la condición de las personas.

Recordó que el centro cuenta con una larga experiencia en el tratamiento de enfermedades como el Parkinson, mediante cirugías con las que se consigue, entre otras cosas, eliminar el temblor característico de la enfermedad.

Además, dijo, con esa intervención se logra reducir y eliminar el uso de medicamentos hasta por 10 años, lo que significa que la persona vuelve a ser funcional por lo menos en ese lapso.

El CIREN puede atender pacientes mexicanos que se trasladen a Cuba para recibir el tratamiento, si bien es necesario una evaluación previa por parte del equipo clínico que se tiene aquí, cuyos datos están disponibles en la Embajada de Cuba en México.

LA HABANA, 6 JUL (EFE).- Opositores cubanos llamaron hoy al exilio en EE.UU. a combatir las enmiendas promovidas en el Congreso de ese país con el fin de revertir las medidas para relajar los viajes y el envío de remesas a Cuba, porque, a su juicio, perjudican más al pueblo que al Gobierno de la isla.

El grupo opositor Agenda para la Transición Cubana, que reúne a organizaciones disidentes de la isla, pidió además a los congresistas cubano-estadounidenses defensores de esas enmiendas que "reflexionen" y reconsideren su propuesta.

"Llamamos al exilio a que ayuden, y combatan esto", dijo en una rueda de prensa en La Habana el portavoz del grupo, Francisco Chaviano, al considerar que las enmiendas contra la política de flexibilización del presidente Barack Obama dañarán más al pueblo que al Gobierno de Cuba.

Chaviano afirmó que la "represión se combate con aperturas" y subrayó que volver al estatus de 2009, antes de las medidas de Obama, es "atenazar" al pueblo cubano "entre dos fuegos" y "con represión por ambos lados".

En concreto la enmienda fue presentada por el legislador de Florida Mario Díaz-Balart ante el Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes de EE.UU, que la aprobó en junio pasado dentro del proyecto de ley de gastos para servicios financieros para el año fiscal 2012.

La normativa, que aún debe pasar por el pleno del Legislativo, busca regresar a las restricciones impuestas durante el anterior Gobierno estadounidense, encabezado por George W. Bush, en el

marco del bloqueo económico y comercial que EE.UU. mantiene contra Cuba desde hace medio siglo.

Las antiguas restricciones sólo permitían que los cubano-estadounidenses visitaran a sus familiares cercanos en la isla una vez cada tres años y limitaban la cantidad de dinero en el envío de remesas.

En su rueda de prensa, Agenda para la Transición Cubana también hizo un llamamiento para que "los gobiernos y pueblos amigos" que puedan ayuden con sus donaciones a los opositores cubanos, por razones "humanitarias" y para "promover la democratización" en la isla.

Chaviano manifestó que las autoridades los "marginan" como ciudadanos y esa ayuda resulta "imperiosa" para los disidentes, a los que el Gobierno cubano considera "mercenarios asalariados al servicio del imperio", en referencia a Estados Unidos.

WASHINGTON NUEVA YORK, 5 JUL (DPA) - Las dificultades económicas que atraviesa España han hecho que su acogida del más de centenar de ex presos políticos cubanos y familiares liberados por La Habana esté siendo una experiencia "amarga" en la que enfrentan "enormes desafíos", dijo hoy el Comité para la Protección de Periodistas.

Entre los disidentes de la "primavera negra" de 2003 liberados desde el año pasado por el gobierno cubano y enviados en su mayoría a España figuran 18 periodistas "independientes", si bien cuatro de ellos ya partieron hacia otros países.

Para aquellos que continúan en España, "los desafíos son enormes", señala el CPJ en el documento "España, un hogar amargo para los cubanos" que acompaña a un duro informe sobre la falta de libertad de expresión y prensa en la isla publicado hoy por la organización con sede en Nueva York bajo el título "Tras la Primavera Negra, una nueva ola de represión en Cuba".

El periodista independiente Víctor Rolando Arroyo Carmona relató al CPJ que, desde su liberación el pasado septiembre y su traslado a España, si bien tanto él como su familia han recibido "suficientes ayudas para vivienda, transporte público, vestimenta y cuidado para la salud", el problema es que se encuentra -como otros compañeros de profesión- en un "limbo legal".

"No podemos encontrar empleo porque nuestro permiso de trabajo tiene que ser renovado cada cuatro meses y ningún potencial empleador quiere tomar ese riesgo", explicó como uno de los obstáculos.

A ello, señala el CPJ, se suman las "grandes dificultades para incorporarse a un mercado laboral español golpeado por tres años de penurias económicas", a lo que se une además la denuncia de varios de los entrevistados por el organismo acerca de la "barrera burocrática" que supone el hecho de que "sus titulaciones profesionales y educativas no han sido convalidadas por las autoridades españolas y cubanas".

"La política de brazos abiertos del país se ve atenuada por la crisis económica, que está forzando al gobierno central y a gobiernos regionales y locales a recortar el gasto en servicios sociales, incluyendo la actual asistencia a los exiliados cubanos", subraya el CPJ.

Según advierte la organización, para aquellos disidentes excarcelados que continúan viviendo en España, "la falta de oportunidades económicas puede hacer del país sólo una parada en el camino".

En su informe general sobre la situación de la libertad de prensa en Cuba, el CPJ hace en este sentido una recomendación a la Unión Europea que puede sin embargo leerse como un mensaje específico para España: pide "crear un ambiente de bienvenida en el ámbito de la UE para los cubanos disidentes excarcelados y forzados al exilio", así como "facilitar su acceso a programas de asistencia y entrenamiento financiados por la UE".

WASHINGTON, 6 JUL (XINHUA) -- El líder republicano en el Senado de Estados Unidos, Mitch McConnell, criticó hoy la decisión del presidente Barack Obama de juzgar a un presunto terrorista somalí en un tribunal civil en Nueva York.

"Es sorprendente que esta administración esté decidida a otorgar a los combatientes extranjeros todos los derechos y privilegios de los ciudadanos estadounidenses sin tener en cuenta el lugar donde fueron capturados", dijo McConnell en el Senado.

Ahmed Abdulkadir Warsame, un ciudadano somalí de 25 años, fue capturado en el Golfo de Adén el 19 de abril y fue mantenido a bordo de un barco de la Armada de Estados Unidos en alta mar.

Warsame fue acusado el martes en un tribunal de Nueva York de proveer material a Al Qaeda en la Península Arábiga y al grupo somalí Al Shebab relacionado con Al Qaeda.

"Se ha vuelto muy claro que la administración no tiene intención de utilizar Guantánamo a menos que un combatiente enemigo ya esté preso en ese lugar", dijo McConnell. "En cambio, la administración importó de manera decidida a un terrorista hacia Estados Unidos y le está otorgando todos los derechos de los ciudadanos estadounidenses en un tribunal".

Muchos republicanos, incluyendo a McConnell, se han opuesto al esfuerzo de Obama para cerrar la prisión de la Bahía de Guantánamo en Cuba y transferir a los presuntos terroristas a tribunales civiles

LA HABANA, 6 (ANSA) - La Fiesta del Fuego, festival cultural caribeño que se celebra en el este de Cuba, brindó un homenaje en ausencia al escritor colombiano Gabriel García Márquez, por su "condición caribeña".

Académicos y artistas de Cuba y otros países del Caribe que asisten al festival premiaron a García Márquez por "la intrínseca vinculación entre el escenario donde nació y creció el hijo más ilustre de Aracataca y el perfil de su trascendente obra narrativa".

El evento muestra manifestaciones culturales y artísticas de las islas del Caribe y de países con costas a ese mar, especialmente danzas, canciones y tradiciones en general.

La Fiesta del Fuego dedicó su jornada del martes a rendir homenaje al autor de "Cien años de soledad".

Patricia Taboda, escultora y pintora colombiana, dedicó una exposición de su obra al Gabo, anunció la prensa local de Santiago.

Adolfo Bell Lemus, embajador de Colombia en La Habana, recordó durante la jornada en honor a García Márquez que el escritor dijo que el único lugar donde no se sentía extranjero era en el ámbito del Caribe.

LA HABANA, 6 JUL 2011 (AFP) - Cuba irá con ocho mujeres al Campeonato Mundial de judo de París, incluidas sus cuatro medallistas olímpicas, informó este miércoles el preparador del plantel, Ronaldo Veitía.

"Faltan casi dos meses aún para el Mundial (...), previsto del 23 al 28 de agosto próximo, pero el profesor Veitía ya tiene definida la escuadra femenina que representará a Cuba en el Palacio Omnisports de Bercy", señaló el diario oficial Granma, que cita al laureado entrenador.

Las medallistas olímpicas llamadas a filas son Yanet Bermoy (52 kg), Yurisleidis Lupetey (57), Yalennis Castillo (78) e Idalis Ortiz (+78), adelantó el técnico.

Además, precisó que serán ocho sus muchachas, pues en los 48 kg Dayaris Mestre ya "se restableció satisfactoriamente" de la lesión que a última hora le impidió participar en el Grand Slam de Río de Janeiro, y en los 78 doblará Kaliema Antomachín. Completan el equipo Mariset Espinosa (63) y Onix Cortés (70).

El periódico recordó que Ortiz se colgó la última medalla de Cuba en mundiales, un bronce en la edición precedente, celebrada en Tokio-2010, junto a Yaritza Abel (63), quien se recupera de una lesión en la mandíbula y no competirá esta vez.

Las cubanas debutaron en mundiales en la tercera edición de Essen (Alemania) en 1987, y desde entonces hasta la fecha han logrado 52 medallas (14-14-24), para ubicarse en el tercer puesto por países de todos los tiempos, destacó Granma.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 6 JUL (EFE).- El viceministro de Educación Superior de Venezuela, Rubén Reinoso, rechazó hoy en Ginebra que el problema de salud del presidente venezolano, Hugo Chávez, suponga una amenaza a la estabilidad de su Gobierno.

La enfermedad del mandatario no va a afectar al buen manejo del país porque en estos doce años en el poder las instituciones democráticas se han hecho "muy sólidas",s de su país en la reunión anual del Consejo Económico y Social de la ONU.

La autoridad educativa recordó que de los 24 gobernadores estatales, 18 pertenecen al Partido Socialista Unido de Venezuela de Hugo Chávez, así como 98 de los 163 parlamentarios de la Asamblea Nacional, lo que "es síntoma de la estabilidad del Gobierno".

Reinoso se mostró seguro de que el presidente se recuperará muy pronto y dijo que "sorprendió a todos" al volver a Venezuela dos días antes de lo previsto para acudir al desfile cívico-militar con motivo del Bicentenario de la Independencia.

El presidente venezolano regresó a Caracas el pasado lunes de Cuba tras un mes de ausencia de su país, que pasó en su mayor parte en La Habana donde fue intervenido en dos ocasiones, una de ellas para extraerle un tumor canceroso, y recibió tratamiento contra esa enfermedad.

SANTO DOMINGO, 6 JUL (EFE).- El presidente dominicano, Leonel Fernández, deseó hoy a su homólogo venezolano, Hugo Chávez, una pronta recuperación de las dos operaciones a las que fue sometido en Cuba debido a un cáncer, y aseguró que éste saldrá "airoso" de la enfermedad.

En una carta dirigido a Chávez por el Bicentenario de la Independencia del país suramericano, Fernández deseó a su colega una "pronta recuperación tras la intervención quirúrgica a la que fue sometido en el país hermano de Cuba".

"Sabemos que usted es un hombre fuerte y que saldrá airoso también en el terreno de la salud", precisa la comunicación divulgada por la oficina de prensa de la Presidencia local.

"Desde aquí le exhortamos a esmerar el cuidado de su salud para que junto a su familia y al pueblo venezolano puedan seguir procurando, como auténtico bolivariano, el desarrollo y la paz de la República Bolivariana de Venezuela", concluyó Fernández en su carta.

Chávez regresó a su país el lunes, tras casi un mes en Cuba, donde fue intervenido en dos ocasiones, una de ellas para extraerle un tumor canceroso, y recibió tratamiento contra esa enfermedad.

SANTIAGO, 5 JUL 2011 (AFP) - El presidente de Chile, Sebastián Piñera, le envió a través de una carta sus saludos y deseos de pronta y exitosa recuperación al mandatario venezolano Hugo Chávez, operado de urgencia en La Habana de un tumor canceroso, indicó una fuente oficial.

La misiva le fue entregada a Chávez por el canciller chileno Alfredo Moreno, quien viajó a Caracas para participar en los festejos por el Bicentenario de la Independencia venezolana, dijo el diplomático al diario El Mercurio.

Durante la tarde del lunes, Moreno tuvo un breve encuentro con el mandatario venezolano, que regresó sorpresivamente ese día a su país tras permanecer casi un mes en Cuba.

"Lo vi muy bien recuperado, más delgado sí, pero de muy buen ánimo", relató Moreno. "Estaba muy agradecido del presidente Piñera, por las llamadas que él le hizo para preguntar por su salud", agregó el diplomático chileno.

Piñera tenía previsto viajar a Venezuela para asistir a la cumbre latinoamericana programada para este martes en ese país, pero esa reunión fue suspendida debido al delicado estado de salud del presidente Chávez.

SANTIAGO DE CHILE, 6 JUL (DPA) - El mandatario chileno, el conservador Sebastián Piñera, dijo hoy que no sería un fracaso devolver el poder a la socialista Michelle Bachelet, favorita en los sondeos para las elecciones presidenciales de 2013.

"Nunca es un fracaso entregarle el gobierno a quien la gente elija democráticamente", razonó Piñera, convertido en el presidente con menor apoyo ciudadano desde 1990, según diversas encuestas.

Piñera, el primer líder de la derecha elegido presidente desde 1958, admitió sin embargo que prefería tener más respaldo a su gestión, complicada por cientos de protestas sociales este año.

"Me gustaría tener un 65 por ciento (de aprobación), pero (...) hace tiempo tomé una decisión: o vivía para las encuestas o vivía para hacer lo que yo creo que tenemos que hacer", sinceró.

Los estudios de opinión, en la antesala de las elecciones municipales de 2012, confirman de hecho una constante caída en el respaldo y credibilidad de Piñera.

En cifras, un 57 por ciento de los chilenos le cree poco o nada al mandatario y sólo un 28 por ciento lo encuentra simpático, según un estudio del Centro de Estudios de la Realidad

Contemporánea.

"Hay un contraste, yo siento que el país está bien" y "que está progresando, creciendo mucho más que antes, creando más empleos, avanzando en la educación, en salud", se defendió Piñera.

Bachelet, a cargo de ONU Mujer, guarda estricto silencio sin dar señales si recogerá el desafío presidencial y liderará eventualmente a la centro izquierda a recuperar el poder perdido en 2010.

La ex mandataria, que podría convertirse en el primer presidente en ocupar dos períodos en casi un siglo, enfrenta sin embargo el complejo desprestigio de los partidos que la apoyan.

De hecho, sólo entre un 25 y un 10 por ciento de la población confía en los partidos políticos, alertaron los últimos estudios de opinión.

En ese cuadro, movimientos estudiantiles, ambientales, regionales e indígenas coparon la acción ciudadana los últimos meses, convocando a cientos de miles de personas a protestas y marchas.

WASHINGTON, 6 JUL (NOTIMEX).- El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, señaló hoy que comparte las preocupaciones sobre temas regionales con el secretario de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza.

'Fue una agenda abierta, hemos hablado en general de compartir nuestra preocupación por los problemas de la región, el tema de la integración de toda la región americana, hemos hablado de la lucha contra el narcotráfico y el respeto a lo que es la Carta Democrática', dijo Humala reunirse con Insulza.

También abordaron el fortalecimiento de la OEA como institución que aglutina a todos los países americanos, indicó el presidente electo en breves declaraciones e informó que invitó a Insulza a la ceremonia de transmisión del mando en su país el 28 de julio próximo.

Insulza, por su parte, señaló que Perú tiene una 'muy importante participación' en la OEA y le deseó 'mucho éxito' a Humala en su gobierno.

Durante su visita a Washington, el mandatario peruano electo tiene prevista una reunión con la secretaria de Estado, Hillary Clinton y posteriormente en la Casa Blanca con el asesor de Seguridad Nacional, Tom Donilon, informaron fuentes oficiales.

CUERNAVACA, MOR., 5 JUL (NOTIMEX).- El presidente Felipe Calderón puso en marcha el programa Luz Sustentable, mediante el cual se sustituirán más de 47 millones de focos incandescentes por ahorradores de energía, lo que implicará un ahorro para el gobierno de dos mil 200 millones de pesos que podrá destinar a escuelas, policías o cuidado del medio ambiente.

El mandatario indicó que mediante este programa, que en su primera etapa sustituirá 20 millones de focos, ganan las familias porque verán reducir el monto de su consumo de energía eléctrica y el país porque el subsidio que se otorga a los hogares más pobres es de más de la mitad del costo de la luz.

Al mismo tiempo, agregó, gana el medio ambiente al reducir casi tres millones de toneladas de bióxido de carbono al año, que equivale a las emisiones que generan más de medio millón de vehículos.

Acompañado por el secretario de Energía, José Antonio Meade, y el gobernador Marco Antonio Adame, Calderón dijo que se trata del programa más ambicioso del mundo en su tipo, pues en países como India se puso en marcha para sustituir tres millones de focos, en Cuba nueve millones, y en España entre nueve y 10 millones.

Subrayó que esto muestra el compromiso real del Gobierno Federal para que las familias vivan mejor, a fin de que paguen menos dinero sin sacrificar la calidad de la iluminación de su casa y para que se puedan destinar más recursos a educación, a infraestructura, al programa Oportunidades y a generación de empleos.

Calderón insistió en que es una muestra del compromiso que también se tiene con el medio ambiente, con el programa Cambia a tu Viejo por uno Nuevo, mediante el cual se han entregado un millón 300 mil equipos de aire acondicionado o refrigeradores a igual número de hogares, con lo que se redujo el consumo de energía y las emisiones.

En su discurso, el presidente recordó que en diciembre pasado se publicó la Norma Oficial para eliminar la venta de focos incandescentes en México, lo cual deberá ocurrir a partir de 2014, para dar lugar sólo a las lámparas ahorradoras de luz.

La sustitución de focos incandescentes se llevará a cabo entregando a cada familia cuatro lámparas ahorradoras a cambio de cuatro focos tradicionales, los cuales pueden ser de cualquier potencia o voltaje, siempre que no estén rotos.

El mandatario explicó que mediante este programa las familias beneficiadas obtendrán un ahorro de hasta 75 por ciento de la energía eléctrica consumida por cada foco que se cambie, lo cual es resultado de dejar de usar uno que consume 100 watts por una lámpara ahorradora de 23 watts, que ilumina con la misma intensidad.

MADRID, 6 JUL (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, comienza mañana una visita de dos días a España durante la que se reunirá con el rey Juan Carlos y con el jefe del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, para estrechar la cooperación.

Se trata de la primera ocasión en que Martelly viaja a Europa después de tomar posesión de su cargo el pasado 14 de mayo, cuando relevó a René Preval.

El mandatario haitiano ganó las elecciones presidenciales para un mandato de cinco años a pesar de no contar con experiencia política, ya que hasta entonces era conocido por su carrera musical bajo el nombre artístico de "Sweet Micky".

Madrid es la primera escala de una gira europea que también le llevará a Francia y Bélgica para tomar contacto con los países donantes que más se han volcado en la reconstrucción de Haití tras el terremoto que asoló el país en enero de 2010.

Martelly abrirá mañana su agenda con un encuentro con Zapatero en el Palacio de la Moncloa, con quien comparecerá a continuación en rueda de prensa.

El mandatario haitiano mantendrá luego un almuerzo de trabajo con la ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, y al día siguiente, será recibido en el Palacio de la Zarzuela por el rey Juan Carlos.

El Rey, aún convaleciente de la operación de rodilla a la que se sometió el pasado 3 de junio, volverá a aparecer en un acto público después de verse el pasado sábado con la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton.

Martelly tiene el reto de liderar la reconstrucción del país tras los efectos devastadores del terremoto sufrido el 12 de enero de 2010, que causó más de 300.000 muertes.

Haití arrastra además desde el pasado mes de octubre una epidemia de cólera que ha causado alrededor de 5.500 víctimas mortales y ha afectado a más de 300.000 personas.

España ha comprometido una ayuda de unos 350 millones de euros para ayudar a la reconstrucción hasta el año 2013, de los que ya ha desembolsado en torno a la mitad.

NACIONES UNIDAS, 6 JUL (EFE).- La ONU señaló hoy algunos de los grandes avances detectados recientemente contra la discriminación de las mujeres en Latinoamérica, particularmente en el campo político y en la lucha contra la violencia de género, aunque pidió un mayor compromiso en la región para lograr una verdadera igualdad.

Así se desprende del primer informe mundial elaborado por ONU Mujeres, la agencia que vela por la igualdad de género, que señala que las mujeres siguen discriminadas en buena parte del mundo pese a los avances logrados en regiones como Latinoamérica y el Caribe.

Según el informe, Latinoamérica puede felicitarse por el peso que la mujer ha logrado en el ámbito político en numerosos países de la región y por los "grandes pasos" de los últimos años para combatir la violencia de género, pese a que aún queda trabajo por delante.

La agencia que dirige la chilena Michelle Bachelet destaca concretamente a Costa Rica, país que eligió en 2010 a su primera presidenta, Laura Chinchilla, y "uno de los cuatro únicos países del mundo donde las mujeres suman más del 30 por ciento de los parlamentarios, ministros y jueces del Tribunal Supremo".

"En Costa Rica, las mujeres parlamentarias han jugado un papel clave a la hora de aprobar nuevas leyes sobre sanidad, violencia doméstica y derechos laborales para las trabajadoras domésticas", señala el estudio.

Además de Costa Rica, la agencia de la ONU reconoce a Argentina, Bolivia, Cuba, Ecuador y Guyana, lugares donde se ha alcanzado o sobrepasado la barrera del 30 % en la representación femenina en sus parlamentos.

ONU Mujeres destaca que hay cuatro jefas de Estado o presidentas de Gobierno: las presidentas Cristina Fernández (Argentina), Dilma Rousseff (Brasil) y Laura Chinchilla (Costa Rica), y la primera ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persad-Bissessar.

El informe subraya que el 97 % de los países de Latinoamérica cuentan con leyes que penalizan la violencia de género, una cifra que es motivo de aplauso, aunque alerta de que la violencia doméstica es todavía "común en la región".

El estudio cuenta con datos de una encuesta realizada en 11 países de la región, que señala que un tercio de las mujeres han sufrido violencia física y un 16 % han sido objeto de violencia sexual en su vida.

Además, la ONU alerta de que menos de la mitad de los países latinoamericanos no penalizan concretamente la violación marital, algo que debe cambiar mediante medidas impulsadas por los Gobiernos.

"Los cambios en las leyes, cuando se aplican correctamente, sientan las bases para lograr cambios de actitud y mejorar la posición de las mujeres en la sociedad", indican los expertos encargados del informe.

Así, aseguran que recientemente se ha producido un "cambio de actitud" hacia la violencia doméstica debido a medidas puestas en marcha, como demuestran los resultados de otra encuesta realizada en 7 países y que indica que el 85 % de los hombres consideran que "nunca es justificable" que un marido le pegue a su mujer.

ONU Mujeres denuncia que en Bolivia, República Dominicana, Colombia, Perú, Honduras y Haití al menos el 25 % de las mujeres aseguran no tener voz en las decisiones diarias de su hogar, lo que, según el informe, dificulta su acceso a los sistemas de justicia.

En ese sentido, se denuncia que, mientras en Costa Rica, Paraguay y Perú un 20 % de las mujeres sufren ataques sexuales, "pocas o ninguna los denuncian ante la Policía", algo que se agrava en el seno de las comunidades indígenas, donde las barreras lingüísticas alejan a las mujeres de los sistemas de justicia.

Latinoamérica es un ejemplo, sin embargo, en la inclusión de las mujeres en las fuerzas de seguridad y la promoción de las comisarías de mujeres, instalaciones que existen en 13 países de la región -liderados por Brasil, con 450 comisarías- y un factor que ha hecho aumentar el número de denuncias de ataques sexuales.

En cuanto al mercado laboral, el estudio de ONU Mujeres destaca los avances logrados en el reconocimiento de los derechos de las trabajadoras domésticas en países como Brasil, pero señala que el continente cuenta con "millones de mujeres trabajando en puestos de trabajo vulnerables, desprotegidos de las leyes laborales".

Entre las llamativas conclusiones que presenta el informe de la agencia de la ONU, destaca que en el conjunto del continente las mujeres pueden llegar a cobrar hasta el 40 % menos que los hombres, algo que el organismo invita a cambiar.

WASHINGTON, JUL 6 (REUTERS) - La nueva directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, prometió el miércoles seguir adelante con las reformas que le den a las economías emergentes de rápido crecimiento una mayor influencia dentro del organismo.

En su primera conferencia de prensa tras asumir el martes la titularidad del FMI, Lagarde dijo que los países miembros del FMI debían completar las reformas acordadas en el 2010 para dar a los países en desarrollo más poder dentro de la institución.

"Pero eso debería reflejarse además en nuestras políticas de empleo, en nuestras políticas de capacitación, en la forma en que construimos equipos, en la forma en que organizamos la contratación de personal, de manera que las personas no sean clones de las otras", dijo Lagarde.

En su nuevo cargo, la política francesa enfrentará un rango de problemas, entre los cuales señaló como el más urgente la crisis de deuda europea. En ese sentido, confirmó que el directorio del FMI se reunirá el viernes para considerar el desembolso de un nuevo tramo del préstamo a Grecia.

Si bien admitió que la recuperación de la economía era desigual, intentó dejar claro que no corría peligro.

"Cuando miramos nuestras proyecciones de crecimiento para el 2011, 2012, claramente vemos que estamos repuntando y que las cosas están mejorando al compararlo con la situación del 2009, en

plena crisis", sostuvo.

BRUSELAS, 6 JUL (NOTIMEX). Los enviados del Cuarteto para Medio Oriente se reunirán el próximo lunes en Washington para intentar dar un nuevo impulso al proceso de paz entre israelíes y palestinos, anunció hoy la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton.

La Alta Representante para la Política Exterior de la Unión Europea (UE), que ejerce de representante del Cuarteto en las pláticas, considera necesario enviar a todos los implicados en el proceso una 'fuerte señal antes del verano', cuando la Autoridad Nacional Palestina (ANP) tiene previsto pedir que la ONU reconozca un Estado palestino con base a las fronteras de 1967.

La idea es convencer a israelíes y palestinos a retomar las negociaciones tomando como base las fronteras de 1967, una propuesta que hasta ahora ha rechazado Israel.

'Mi objetivo es claro: encontrar la manera de aprobar una declaración que lleve a israelíes y a palestinos a salvar las diferencias y volver a la mesa de negociación', afirmó Ashton en una comparecencia ante el pleno del Parlamento Europeo (PE), en Estrasburgo (Francia).

'Trabajaré sin descanso con el presidente (de la ANP, Mahmud) Abbas, el primer ministro palestino, Salam Fayad, con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, con los representantes del Cuarteto y de los países árabes para buscar una salida', prometió.

ROMA, 6 JUL (NOTIMEX).- Los rebeldes libios lanzaron hoy una ofensiva contra las fuerzas leales a Muamar Gadafi desplegadas en Gualich, a unos 50 kilómetros al sur de Trípoli, mientras aviones de la OTAN sobrevolaron el campo de batalla, sin realizar ataques aéreos.

'Estábamos esperando lanzar este ataque. Finalmente obtuvimos esta mañana luz verde de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y la ofensiva comenzó', declaró un miembro del comité revolucionario de Zenten, al sur de Trípoli.

Animados por el envío de armas de Francia y con el camino despejado por los ataques de la OTAN en la capital libia, los rebeldes atacaron posiciones en el área de Gualish, en las llanuras del norte de su enclave en las montañas de Nafusa, en el suroeste de Trípoli.

El objetivo de los insurgentes es recuperar Bir al Ghanam, un enclave estratégico a unos 50 kilómetros al sur de Trípoli, que representaría para ellos la puerta de entrada a la capital libia, reportó el diario The Tripoli Post.

En los alrededores de la localidad de Gualish se registran intensos intercambios de disparos de artillería, cañones y de mortero entre los insurgentes y las tropas del régimen libio.

Tras una batalla que se prolongó varias horas, los rebeldes libios hicieron retroceder a las fuerza de Gadafi y tomaron el control de Gualish, un pueblo en las montañas en el suroeste de Trípoli, donde capturaron a varios 'mercenarios'.

Cientos de combatientes rebeldes irrumpieron en la localidad a través de un puesto de control del gobierno abandonado, disparando con sus fusiles al aire y gritando 'Alahu Akbar' (Alá es grande).

'En los próximos dos días, habrá novedades en esta línea de frente', declaró el portavoz rebelde Ahmed Omar Bani desde Bengazi, su bastión, indicando que los insurgentes desean llevar la línea de frente más al norte, en dirección a Trípoli.

Esta ofensiva coincide con la intensificación de los ataques de la OTAN en el oeste de Libia, donde esta semana aviones de la alianza atlántica han destruido 50 objetivos militares de Gadafi situados en Djebel Nefoussa, cerca de la frontera con Túnez, así como en Misrata.

Además del apoyo aéreo de la OTAN, los rebeldes de las montañas bereberes recibieron armamento que Francia les lanzó en paracaídas en las montañas de Nefusa.

Sin embargo, Francia ha dejado de efectuar estos lanzamientos de armas que fueron motivo de discrepancias en la coalición internacional, en particular de Reino Unido, y reforzaron las críticas de los opositores a la intervención armada, sobre todo de Rusia.

En el plano político, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, anunció este miércoles que una delegación del Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia se reunirá el próximo 13 de julio en Bruselas con embajadores de la alianza.

'Puedo confirmar que el Consejo Atlántico tendrá una reunión informal con Mahmud Jibril, responsable de Exteriores de los rebeldes-, así como con otros representantes del CNT el 13 de julio', precisó Rasmussen en rueda de prensa.

Explicó que el objetivo del encuentro es 'intercambiar puntos de vista' sobre la situación del país con la oposición al régimen de Gadafi.

TOKIO, 6 JUL (EFE).- El Gobierno de Japón realizará pruebas de resistencia en todos los reactores nucleares del archipiélago, mientras el país todavía intenta cerrar la crisis nuclear en la central de Fukushima Daiichi, informó hoy la agencia Kyodo.

Las pruebas, de las que aún no se ha facilitado una fecha, fueron anunciadas por el ministro nipón de Industria, Banri Kaieda, quien a mediados de junio hizo un llamamiento para restablecer los reactores nucleares fuera de servicio desde la catástrofe del 11 de marzo.

"Creo que tenemos que llevar a cabo rápidamente las pruebas de resistencia para ofrecer una sensación de seguridad, tomando como ejemplo la experiencia de la Unión Europea", dijo Kaieda, en referencia a las pruebas que la UE efectúa en sus instalaciones nucleares desde junio.

Los controles en todas las centrales japonesas servirían para que las empresas operadoras midan su resistencia ante desastres naturales de gran magnitud y encuentren sus puntos débiles, según representantes de la Agencia de Seguridad Nuclear de Japón (NSA).

La central de Fukushima Daiichi, diseñada para soportar un tsunami de hasta 5,7 metros de altura, perdió sus sistemas de refrigeración al ser golpeada por el terremoto de 9 grados en la escala de Richter y olas de más de 14 metros el pasado 11 de marzo, lo que provocó una crisis nuclear que aún no se ha cerrado.

Japón mantiene 35 de sus 54 reactores desactivados por precaución o por revisiones rutinarias tras ese desastre.

Ello ha reducido el suministro eléctrico, por lo que el Gobierno ha exigido a empresas y particulares del noreste que reduzcan en verano su consumo un 15 por ciento, mientras la mayoría de pueblos y regiones que albergan reactores se niegan a que sean reactivados.

Los primeros reactores en ponerse en marcha tras el desastre podrían ser los de la localidad de Genkai (centro de Japón), municipio que ha aceptado ponerlos en funcionamiento después de que el Gobierno confirmase que son seguros.

Sin embargo, para activarlas aún es necesaria la autorización del gobernador de la provincia de Saga, que hoy aseguró que esperará a que se realicen las pruebas de resistencia antes de tomar una decisión.

La necesidad de efectuar este tipo de pruebas se trató en la reunión ministerial que el Organismo Internacional de la Energía Atómica celebró en Viena en junio con motivo de la crisis en la planta de Fukushima, cuyas emisiones de radiactividad han obligado a evacuar decenas de pueblos de alrededor.

JARTUM, 6 JUL (EFE).- La independencia de Sudán del Sur, con una población mayoritariamente animista y cristiana, puede acelerar la islamización de su vecino del norte si el régimen de Jartum culmina la aplicación de la "sharia" o ley islámica.

A partir del próximo día 9, cuando se proclame la independencia del sur, el norte del país guardará su nombre "Sudán" y se convertirá en un Estado musulmán árabe, lo que puede mermar los derechos de los cristianos que viven en este territorio.

La Constitución provisional elaborada en 2005 al finalizar la guerra civil entre el norte musulmán y el sur cristiano reconoce la pluralidad étnica, cultural y religiosa, pero su aplicación terminará el 9 de julio y está previsto que sea modificada.

Las declaraciones del presidente sudanés, Omar Hasan al Bachir, tras el referéndum sobre la independencia del sur celebrado el pasado enero, no dejan lugar a dudas de que este reconocimiento a la diversidad religiosa no se va a mantener.

"El 99 por ciento del pueblo del norte de Sudán es musulmán, se va a cambiar la Constitución actual y entonces no habrá forma de hablar de una pluralidad cultural y étnica (...) el islam será la religión oficial y el árabe la lengua oficial", subrayó Al Bachir poco después del plebiscito.

El compromiso del mandatario de ampliar la aplicación de la "sharía" en Sudán después de la separación del sur ha preocupado a la minoría cristiana que vive en el norte del país, parte de la cual es de origen sureño.

Un ingeniero cristiano, que prefirió el anonimato, dijo a Efe que antes del referéndum había un equilibrio entre musulmanes y cristianos, pero que después de la separación del sur, éstos últimos se convertirán claramente en minoría.

En opinión de la Iglesia sudanesa, la situación de los cristianos no va a cambiar sustancialmente, ya que han vivido bajo la "sharía" desde que comenzara su aplicación en 1983, durante el mandato del entonces premeri.

"No prevemos que la 'sharía' se vaya a aplicar de una manera que dañe a los no musulmanes", dijo a EFE el obispo de la iglesia copta en Jartum, Elía.

Sin embargo, algunos cristianos tienen miedo y se quejan de la discriminación ante la mayoría musulmana, sobretodo por el limitado número de iglesias que se construyen en el país.

Por su parte, al ministro de Waqf (encargado de asuntos musulmanes) sudanés, Azhari al Tagani, le resultan extraños los temores relacionados con la reconciliación religiosa en Sudán después de la independencia del sur.

En recientes declaraciones a la prensa, Al Tagani dijo que no hay ningún motivo para preocuparse por la situación de la iglesia en el norte del país después de la separación del sur.

El ministro insistió en que a lo largo de la historia de Sudán, no se ha practicado ningún tipo de presión a la iglesia y que esto queda patente en la variedad de templos, que no son todos del sur, sino también coptos y otros pertenecientes a las comunidades de zonas del Nilo Azul y Nubia.

Sin embargo prevalece un cierto temor, debido también a que la comisión encargada de proteger los derechos de los no musulmanes en Jartum, que fue creada tras la firma del acuerdo de paz en 2005, será disuelta la próxima semana tras la independencia del sur.

Ante el cambio que va a vivir el país, varios grupos de cristianos como los coptos han pedido que la comisión continúe sus funciones para proteger sus derechos y garantizar que la "sharía" no se les aplique a ellos también.

Para el profesor de ciencias políticas en la Universidad de Jartum, Al Tayeb Zein al Abedin, el régimen que basa su legitimidad en la "sharía" "busca nuevos eslóganes" en esta época difícil.

Al Abedin explicó a EFE que el discurso político de los dirigentes sudaneses "es una mera reacción convulsa a la independencia".

"Incluso si se reforma la Constitución, no se va a cambiar nada sobre el terreno", aseguró el catedrático, ya que, a su juicio, aunque la Carta Magna actual insta al respeto de la "sharía" en el norte del país, esto no se aplica.

Contrasta con esta información, el caso de varias mujeres que en 2009 fueron castigadas con latigazos por vestir pantalones y no cubrirse el cabello con el tradicional velo islámico.

Cambie o no la situación de las minorías en el país o se aplique más estrictamente o no la "sharía", lo que es evidente es que la independencia del sur, donde la mayoría de la población es cristiana y animista, pondrá fin a la pluralidad religiosa que hasta ahora caracterizaba a Sudán.

EL CAIRO, 6 JUL (EFE).- La declaración de independencia de Sudán del Sur culmina un largo proceso iniciado en 2005 por esta región, que ha incluido dos sangrientas guerras civiles y que deja abiertos conflictos en las disputadas zonas de Abyei y Kordofán del Sur.

Pese a los pactos alcanzados a finales de junio pasado en Adis Abeba entre el Ejecutivo de Jartum y el Movimiento Popular de Liberación de Sudán (MPLS), que gobierna en el sur, para resolver esos asuntos pendientes, hay quienes consideran que todavía existe el riesgo de una nueva guerra entre los dos sudanes.

Así lo cree una coalición de veintidós ONG internacionales que el pasado 1 de julio advirtieron en Nairobi de los riesgos de un nuevo conflicto "si la comunidad internacional no adopta una estrategia más rotunda, incluidas sanciones objetivas" contra los instigadores.

Ello, pese a que el pasado 20 de junio las autoridades del norte y el sur pactaron en Etiopía desmilitarizar la región fronteriza petrolera de Abyei, uno de los focos de tensión, y permitir el despliegue de una misión de paz compuesta por unos 4.000 militares etíopes con el respaldo de la ONU.

De esta forma, se trataba de dar salida al último episodio en el conflicto de Abyei, ocupada por las tropas de Jartum el pasado 21 de mayo en una acción que causó miles de desplazados.

El futuro de esta zona es vital para la delimitación de las fronteras definitivas entre ambos territorios.

Tras un primer conflicto armado entre 1955 y 1972, el norte y el sur de Sudán se enfrentaron durante 21 años en una guerra civil, iniciada en 1983, que causó más de dos millones de muertos y que se saldó con los acuerdos de paz de 2005.

En esos pactos, ambas partes se comprometieron a celebrar un referendo de autodeterminación en el sur, llevado a cabo el pasado enero y en el que se impuso el sí a la independencia; y el desarrollo de otro plebiscito en Abyei, en el que sus habitantes debían elegir unirse a uno de los dos territorios.

Sin embargo, debido a la falta de un acuerdo sobre el registro de los votantes, los comicios en esa zona en disputa se han pospuesto "sine die".

Mientras que el MPLS sostiene que Abyei debe ser considerada parte de los territorios de la tribu Dinka, el régimen de Jartum defiende los derechos en esa zona del clan árabe nómada Maseriya.

Algunos miembros de la tribu Dinka lucharon durante la guerra civil junto al Ejército Popular de Liberación de Sudán, brazo armado del MPLS, y son también integrantes de este último.

Por su parte, algunos grupos armados del clan Maseriya combatieron en el bando del norte de Sudán, que teme que ahora también se reactive el conflicto en la provincia vecina de Kordofán del Sur, que está dentro de su territorio.

De hecho, después de la ocupación de Abyei por las tropas de Jartum el pasado 21 de mayo tras la muerte de 22 soldados del norte en un ataque lanzado por supuestos grupos armados del sur, los enfrentamientos se trasladaron a Kordofán del Sur el pasado 5 de junio.

Esta vez fueron choques entre el Ejército de Jartum y grupos armados del MPLS Sector Norte, facción del MPLS que se encuentra en la parte septentrional.

Los combates causaron 73.000 desplazados, según la ONU, y la alarma en la comunidad internacional que temía que la escalada de tensión entre ambos bandos desencadenara un nuevo conflicto bélico.

El régimen de Omar Hasan al Bachir acusó al Gobierno de Yuba de iniciar los enfrentamientos en Kordofán del Sur, única provincia del norte con petróleo, y Abyei, pero las autoridades sureñas respondieron que el norte estaba tratando de militarizar zonas fronterizas antes de su independencia.

El acuerdo alcanzado a finales del mes pasado en Etiopía, con la mediación de la Unión Africana, estipula un alto el fuego entre ambas partes en las zonas fronterizas, en Kordofán del Sur y en la provincia del Nilo Azul.

Asimismo, establece que el Gobierno de Sudán integrará en su Ejército a los miembros del MPLS Sector Norte y permitirá a esta facción configurarse como un grupo político legal en su territorio.

Pero Sudán del Sur no solo se enfrenta a pleitos con su vecino del norte, sino también a conflictos intercomunales relacionados con los recursos naturales como la tierra, el agua y el ganado; o a choques armados entre grupos disidentes sureños y el Ejército de la zona en los estados de Unity y Yonqeli.

Unos conflictos que suponen un gran reto para el futuro de la primera nación que surge en frica desde la secesión de Eritrea respecto de Etiopía en 1993, y el primer estado que nace en el siglo XXI.

PEKÍN, 6 JUL (EFE).- Funcionarios, representantes de asociaciones civiles, académicos y técnicos de México, Costa Rica, Colombia, República Dominicana, Perú, Uruguay, Chile, Cuba, Venezuela, Ecuador y Bolivia participaron durante dos semanas invitados por el Gobierno chino, en un seminario para aprender las tecnologías chinas contra el cambio climático.

Los delegados fueron informados, dijeron alguno a EFE, del interés chino en cooperar con América Latina en el descenso de las emisiones de dióxido de carbono (CO2) con métodos y transferencia tecnológica de la Fundaciónn China Green Carbon y China Hydropower Engineering Consulting (Hidrochina).

Durante el seminario, la Fundación Desarrollo Sostenible de México firmó un principio de acuerdo para que Hidrochina analice la posible financiación de una hidroeléctrica de 45 megavatios valorada en 33 millones de dólares en el estado de Sonora (norte).

Según dijo a EFE el presidente de la Fundación, Hilario Valenzuela, "en los próximos cinco años China espera crecer un 8 por ciento anual y además invertirá un 4 por ciento en otros mercados.

Es importante que invierta en nuestros países".

Según el director de la oficina general de operaciones técnicas del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología de Perú (SENAMHI), Jorge Chira, en el seminario les enseñaron "cómo China maneja el tema climático, principalmente la captura de CO2 con la reforestación".

Por su parte, Ivan Pitti, funcionario del Ministerio de Ambiente, Energía y Telecomunicaciones de Costa Rica, afirmó que se trató de una buena oportunidad para que representantes latinoamericanos aprendan en China que el cambio climático es una oportunidad en la que todos los países son responsables, sin importar su momento de desarrollo.

"Para los latinoamericanos, China es un gran mercado con el que debemos reforzar mecanismos de cooperación, vencer las barreras del desconocimiento, encontrar en qué sectores tenemos ventajas y tratar de transformar nuestra economía para que las relaciones que establezcamos sean de largo plazo", destacó Valenzuela.

BEIJING, 6 JUL (XINHUA) -- China superará a Estados Unidos para convertirse en la mayor economía del mundo en una o dos décadas, pronosticó un economista chino hoy durante un congreso mundial sobre economía que se lleva a cabo en Beijing.

Qian Yingyi, reconocido economista de China y decano de la Escuela de Economía y Administración de la Universidad Tsinghua, comentó que China se convertirá en la mayor economía mundial "casi seguramente antes del 2020 en términos de paridad de poder de compra".

Qian hizo el comentario en el XVI Congreso Mundial de la Asociación Internacional de Economía (AIE) que se llevó a cabo en la Universidad Tsinghua, y que reúne a economistas de fama mundial como Joseph E. Stiglitz, Eric Maskin, Masahiko Aoki, Wu Jinglian y Lin Yifu, en el evento de cinco días.

En 2009, la economía de China era el equivalente a 35 por ciento de la de Estados Unidos, con 4,9 billones de dólares USA frente a 14 billones de dólares USA, al tipo de cambio de entonces. "Si la diferencia en el índice de crecimiento real entre China y Estados Unidos permanece al menos en 5 por ciento y el yuan se aprecia a una tasa anual mínima de dos por ciento respecto al dólar USA, entonces China superará a Estados Unidos en menos de 16 años o antes de 2025", explicó Qian.

China se convirtió en la segunda mayor economía del mundo en 2010.

Su tasa anual de crecimiento económico ha sido superior a nueve por ciento en promedio durante los últimos 32 años.

Qian añadió que el crecimiento económico de China está apoyado por varios factores, entre ellos la estabilidad macroeconómica, un elevado índice de ahorro, un mercado laboral flexible y las políticas de apertura.

"Aún así, el ingreso per cápita en China seguirá siendo de menos de una cuarta parte del nivel en Estados Unidos para entonces", añadió Qian.

Eric Maskin, Premio Nobel de Economía 2007, supervisó a Qian Yingyi cuando trabajó en la Universidad de Harvard entre las décadas de 1980 y 1990.

KABUL, 6 JUL (EFE).- Los talibanes afganos negaron hoy haber iniciado conversaciones con EEUU y otros países extranjeros para buscar una salida al conflicto, tal y como recientemente había anunciado el Gobierno de Afganistán.

En un comunicado, el movimiento insurgente tachó de "infundadas" y "dudosas" las "informaciones que aparecen en los medios occidentales" según las cuales está en marcha un proceso de diálogo entre las partes.

"Cuando el Emirato Islámico rechaza categóricamente estos rumores y los pone en evidencia, entonces aparece una nueva ola para confundir a las mentes", criticaron los talibanes.

"Nuestro país se considera ocupado mientras quede un solo soldado", reza la nota.

Los insurgentes precisaron que sólo ha habido conversaciones "con algunos países cuyos nacionales estaban en cautiverio", algo que -dijeron- no puede ser considerado "una negociación oficial".

"Los americanos están cansados de la guerra de Afganistán y se enfrentan a la derrota", argumentaron, al tiempo que denunciaron que "algunos señores de la guerra presentan a sus pistoleros como talibanes para unirse al llamado proceso de paz y obtener dinero".

A mediados de junio, el presidente afgano, Hamid Karzai, había anunciado, por primera vez de manera oficial, que EEUU y otros países estaban manteniendo conversaciones con los talibanes con vistas a estudiar una salida al conflicto.

Ese mismo día, el portavoz talibán Zabiulá Muyahid no desmintió esta información, como habitualmente hacen los insurgentes, sino que se remitió a una reunión de su cúpula para valorar el anuncio.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Leñesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
